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PROCÈS-VERBAL DE LA 250e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 1ER DÉCEMBRE 2018  
À L’ÉCOLE DU GRAND-PORTAGE  

  
 
 
PRÉSENCES :   
Conseillers et    
conseillères : Gaudet, Kenneth - président  Clare   

  Samson, Blair - vice-président Richmond 
  Benoit, Alfred Pomquet   
  Breau, Jérôme Truro 
  Comeau, Lucien Halifax      
  Cottreau, Marcel Clare 
  Craig, Marthe Halifax 
  d’Entremont, Jeanelle Argyle      
  DeViller, Clyde Argyle   
  Jacquard, Donald Argyle 
  Larade, Joeleen Inverness 
  Lavigne, Hélène Annapolis 
  LeFort, Léonard Inverness            
  LeFort, Marcel Sydney 
  Marchand, Louise Richmond 
  Middleton, Hank Rive-Sud    
  Surette, André Halifax 
  Thériault, Sophie Clare 

PERSONNEL :  Comeau, Michel directeur général     
  Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil   
   Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATEURS : Amirault, Stephen agent d’éducation, MEDPE  
   Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications 
   
    

Samedi 1er décembre 2018 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL 
 Vérification du quorum 
À 9 h, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum.   
Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  
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2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Point ajouté : 9.4. Pages Facebook des écoles  

Clyde deViller, appuyé par Marcel LeFort, propose d’adopter l’ordre du jour tel 
que modifié. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
Réunion 249 (régulière), Bureau central 

Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel LeFort, propose d’adopter le procès-
verbal de la rencontre régulière des 20 et 21 octobre 2018 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 249 
 Le suivi aux résolutions est déposé. 
  

5. COMITÉ À HUIS CLOS 
Blair Samson, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil se réunisse à 
huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

6. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par André Surette, propose de mettre fin au huis 
clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

7. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
Le vice-président indique que le Conseil a reçu de l’information sur les cas confidentiels 
2018-26, 2018-27, 2018-19, et 2018-20, les cas personnels 2018-05P, 2018-06P, et     
2018-07P, ainsi que le rapport de suspensions. 
 
 
 
 
 

8. SURVOL DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR DU CONSEIL 
Chaque réunion, les membres prendront un moment pour faire un survol des différents 
articles de leur Règlement intérieur. Ils ont débuté à cette réunion avec le survol de 
l’article 1. « Définitions », ainsi que l’article 2. « Membres ». 

Résolution 250-01 
Louise Marchand, appuyée par Hank Middleton, propose que le Conseil 
accepte la recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 
2018-26.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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9. AFFAIRES DU CONSEIL 
9.1. PLAN STRATÉGIQUE 2019-2023 : MISE À JOUR 

Les membres reçoivent une mise à jour des séances de consultation qui ont eu 
lieu pour le Plan stratégique 2019-2023. Les groupes ciblés pour les consultations 
dans chacune des trois régions du CSAP étaient les directions et enseignants, le 
personnel non enseignant, les élèves, ainsi que la communauté. 

9.2. PLAN D’AFFAIRES 2018-2019 
Tel que mentionné à la 247e réunion régulière du Conseil, le Conseil attendait 
de recevoir le format préconisé du ministère de l’Éducation et du 
Développement de la petite enfance (MEDPE) pour l’élaboration du Plan 
d’affaires 2018-2019.  
Le MEDPE a récemment annoncé que le format préconisé 2018-2019 serait le 
même que celui de 2017-2018. Le Plan d’affaires 2018-2019 a alors été élaboré, 
donnant lieu à la motion suivante : 
 
 
 
 
 

9.3. EMBAUCHE PRÉCOCE 2019-2020 
Le CSAP évolue dans un contexte de croissance continue qui a un impact 
important sur les besoins en personnel enseignant dans les écoles du CSAP. Les 
membres constatent qu’une croissance minimale de 25 nouveaux équivalents à 
temps plein (ETP) de personnel enseignant est anticipée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Résolution 250-02 
Clyde deViller, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil adopte le 
Plan d’affaires 2018-2019, tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 250-03 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil 
scolaire demande à l’administration de procéder à l’embauche précoce d’un 
maximum de 25 enseignants pour l’année scolaire 2019-2020. Les 
enseignants seront embauchés en fonction des besoins anticipés des écoles, 
en priorisant les besoins des communautés rurales, au niveau élémentaire et 
pour des postes de spécialistes. 
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 
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9.4. PAGES FACEBOOK DES ÉCOLES 
Un souci est soulevé que les communications des écoles par le biais de Facebook 
ne soient pas toujours faites en français, contrairement aux énoncés de la 
politique linguistique du Conseil (politique 611). L’administration fera un suivi 
interne à ce sujet. 

 
10. PRÉSENTATION : COMITÉ D’ACTION ÉCOLE DES BEAUX-MARAIS  

M. Martin Tremblay et Mme Margie Comeau du Comité d’action de l’École des 
Beaux-Marais font une présentation sur les besoins en infrastructure de leur école. Ils 
demandent que le CSAP fasse une demande auprès du MEDPE pour une nouvelle 
construction dans la région de Chezzetcook. 
 

11. PRÉSENTATION : COMITÉ DE PARENTS AGRANDISSEMENT ÉCOLE DU GRAND-PORTAGE 
Mme Lorie Lake et M. Rob Beiko du Comité de parents pour l’agrandissement de 
l’École du Grand-Portage font une présentation sur les besoins en infrastructure de 
leur école. Ils demandent que le CSAP explore les options suivantes :  
1. L’agrandissement / rénovation de l’école, et 2. Une nouvelle construction. 

12. ACTIVITÉ : PROJETS INFRASTRUCTURES (PRIORITÉS CSAP 2019-2020) 
À la réunion régulière du Conseil de septembre 2018, les membres avaient débuté 
l’exercice des choix des priorités du Conseil et à la réunion régulière du Conseil 
d’octobre, ils avaient identifié leurs priorités. Après des mois de réflexion, les membres 
sont prêts à adopter leurs priorités comme suit : 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Résolution 250-04 
Louise Marchand, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil 
adopte la liste des priorités en infrastructure du CSAP 2019-2020 : 
Besoins critiques : Besoins urgents : 
1. École des Beaux-Marais 6.  École Pubnico-Ouest 
2. École du Grand-Portage 7.  École Bois-Joli 
3. École acadienne de Truro 8.  École sec. Par-en-Bas 
4. Centre scolaire de la Rive-Sud 9.  École sec. de Clare 
5. École Belleville 10. École Rose-des-Vents 

   11. École Beau-Port 
   12. École du Carrefour 
   13. École sec. du Sommet 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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13. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
13.1. RAPPORT DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé.  

13.2. RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
Le directeur général souligne quelques points de son rapport.  

13.3. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  

13.4. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 

13.5. RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU CONSEIL SUR PACE 
Le rapport est déposé. 
 

13.6. RAPPORT DU COMITÉ DE PLANIFICATION POUR L’ANNÉE 
Le rapport est déposé. 
 

13.7. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 
Le rapport est déposé. 

 
13.8. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 

Le rapport est déposé. 
 

13.9. RAPPORT DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 
Le rapport est déposé. 
 

13.10. RAPPORT AGA DE LA FANE 
Le rapport est déposé. 
 

13.11. RAPPORT AGA DE LA FNCSF 
13.11.1. Rapport du membre du C.A. 

 Le rapport est déposé. 
13.11.2. Rapport du délégué 

Le rapport est déposé. 
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14. RÔLES RENFORCÉS DU FONCTIONNEMENT CEC 
Les membres discutent des rôles renforcés du fonctionnement des Comités d’école 
consultatifs (CEC) de la province, tel qu’annoncé dans le communiqué de presse du MEDPE 
du 30 août 2018. 

15. DÉPÔTS 
15.1. CORRESPONDANCE 
15.2. TAUX DE RÉTENTION GF/M 

16. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Grandir en français 
- Accompagnateurs des voyages scolaires 
- Zonage des propriétés près des écoles 
- Recrutement d’élèves internationaux 

17. ÉCOLES DU CSAP 
17.1. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Par-en-Bas 

  Écosse, Angleterre, et France 
 
 
 
 
 
 

17.2. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Par-en-Bas 
 Québec, QC 
 
 
 
 
 
 

Résolution 250-05 
Jérôme Breau, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Par-en-Bas en 
Écosse, Angleterre, et France, pour les élèves de la 12e année, du 15 au 25 
mars 2019.  
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX.

Résolution 250-06 
Donald Jacquard, appuyé par Clyde deViller, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Par-en-Bas à 
Québec, QC, pour les élèves de la 10e année, du 1er au 5 mai 2019.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.
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17.3. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet 
  Les rives de la Méditerranée 
 
 
 
 
 
 

17.4. DEMANDE DE VOYAGE : Centre scolaire de la Rive-Sud 
  Centre de plein air de l’Istorlet, QC 
 
 
 
 
 
 

17.5. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire de Clare 
  Costa Rica 
 
 
 
 
 
 

18. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
 La prochaine réunion régulière se tiendra le 19 janvier 2019 au Bureau Central, à 

Dartmouth. 
 
 

Résolution 250-07 
André Surette, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet aux rives 
de la Méditerranée, pour les élèves de la 10e année, du 14 au 24 mai 2020.  
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 

Résolution 250-08 
Hank Middleton, appuyé par Jérôme Breau, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage du Centre scolaire de la Rive-Sud au Centre 
de plein air de l’Istorlet, QC, pour les élèves de la 7e à la 9e années, du 28 
mai au 1er juin 2019.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.

Résolution 250-09 
Jérôme Breau, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil scolaire 
accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Clare à Costa Rica, 
pour les élèves de la 10e à la 12e années, du 15 au 25 mars 2019.  
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 
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19. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 15 h 25, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Louise Marchand propose 
de lever la séance.  

 

 

 

_________________________________________                      _________________________________________     
Kenneth Gaudet, président            Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  
 


